

EL IRIS DE PAZ.

REVISTA DE ESTUDIOS PSICOLOGICOS

ORGANO DE PROPAGANDA Y ECO DEL MOVIMIENTO GENERAL ESPIRITISTA.

DIRECTORA—ADMINISTRADORA,
Agustina Guffain.

No te dejes apartar de tus deberes por cualquiera reflexion vana que respecto á tí pueda hacer el mundo necio, porque en tu poder no están sus censuras, y por consiguiente no deben importarte nada

EPICTETO.

Ni la existencia, ni el trabajo, ni el dolor concluyen donde empieza un sepulcro. Si el agitado sueño de la vida no es el reposo, no lo es tampoco el profundo sueño de la muerte.

MARIETTA.

ENTERED AT THE POST OFFICE AT MAYAGUEZ P.R. AS SECOND CLASS MATTER APRIL 5 TH 1904

PROGRESO MORAL DEL PLANETA TIERRA

A pesar de los frecuentes obstáculos que al luminoso carro del Progreso oponen las religiones positivas, que aún, como las telas de arañas del pasado, cubren los blancos arzones del Templo de la Verdad, del presente (permítaseme la metáfora); no obstante la ciega incredulidad de los materialistas y la burlona sonrisa de los que nada comprenden por que con sus raquíuticos cerebros nada les es dado penetrar; el progreso moral de nuestro planeta avanza á pasos gigantados al violento impulso de una ciencia sublime, de una doctrina sal-

vadora, de una religión clara, verdadera, sin dogmas, sin misterios, sin ridículas imágenes, sin papas ni cardenales, ni obispos, ni sacerdotes con títulos ó diplomas universitarios.

Si; ese motor torpidable que arrastra las masas iluminando su conciencia y arrancando de sus ojos el denso velo de lo absurdo y de lo inverosímil, es el Espiritismo.

He aquí el progreso intelectual de nuestro planeta, el que está llamado á sufrir una violenta transformación moral y material, que ha de ser el principio de esa felicidad soñada por las almas superiores.

Las profesías del mártir del Calvario ya están cumpliéndose; el Espiritu de Verdad está entre nosotros.

J. AVELLANET

FRAGMENTO

DE UNA COMUNICACION
TRASCENDENTAL RECI-
BIDA POR UN ME-
DIUM INSPIRADO



“Dios es lo increado é infinito en todo. Al individualizar á Dios, el espíritu del hombre lo achica, lo hace finito; y comete un error gravísimo. Las comunicaciones de los espíritus, que dicen que se ha de llegar á Dios en la escala del progreso, participan de este error, efecto de su atraso. El espíritu no puede llegar á Dios, si para definición suya se admite el infinito, como es preciso admitirlo por ser una verdad. Lo infinito no tiene principio ni fin; y no habiendo fin, ¿cómo se ha de llegar á él? ¿No ves que esto es un absurdo? . . .”

“En el estudio de lo infinitamente grande y de lo infinitamente pequeño, teneis la demostración de que Dios es infinito. Todo ser creado, al recorrer la escala que se le ha trazado, debe saber que **PROGRESARA ETERNAMENTE SIN LLEGAR AL FIN**, que no existe, ni conoce, ni puede conocer, porque entónces Dios dejaría de ser infinito. . . .”

“Ningún ser finito posee en absoluto ni en carácter infinito sus cualidades y atributos, pues esto solo compete á Dios: luego los espíritus que se llaman *puros*, ni son la esencia misma de Dios, ni tienen sus cualidades, porque si así fueran, serían *infinitos*, y para llegar á ello, habiendo sido y siendo finitos, el infinito hubiera dejado de serlo, lo cual es imposible.”

“Tomad dos medios de la serie infinita; por ejemplo, el átomo de la *sustancia elemental* del Universo, y

Dios. Para nosotros, estos podrían ser los polos de la creación; pero os haré enseguida ver el error. Desde el átomo de la sustancia elemental puede el raciocinio investigar *el principio*, sólo en una serie infinita, pues siendo un medio de ella, la serie dejaría de ser tal desde el momento que el principio fuese conocido. Hé ahí el primer misterio para todo ser finito.”

“Lo mismo sucede en cuanto al conocimiento de lo infinitamente grande, como por ejemplo Dios.”

“Si el Universo es el espacio ilimitado é infinito, ¿es posible imaginar más de un infinito? . . . Esto me preguntareis, y voy á daros mi opinión, sin que la tomeis como intalible.”

“Imaginad una esfera donde se empuja y donde se concluye. Parece imposible que el principio y el fin estén reunidos, según el sentido que dais á estas palabras, y, sin embargo, es un hecho para vosotros que lo comprendeis. En los casos en que el principio es el fin, bien puede asegurarse que son el infinito. Una hormiga que girase en una esfera, hallaría seguramente el camino eterno é infinito, y si de éste tenía las mismas ideas que vosotros, desde luego podría hacer la misma pregunta. Y sin embargo, ¿cuantos infinitos no hay mayores? . . . Pues bien, partid de una gran verdad, y es que el infinito que vosotros pretendéis conocer, no es tal en el sentido absoluto, sino relativo, y en tal caso podreis elevaros á la noción de infinitos universos, é infinitas *causas*, gobernados en espacios y tiempos infinitos por el **VERDADERO DIOS INFINITO**, que siempre será desconocido á lo finito, como al principio dijimos, pues en esto no hay contradicción: depende tan sólo del juego y del sentido que se dé á las palabras. De este modo se agranda la escala, se vislumbra el inmenso poder de Dios, y se

comprende mejor la eternidad."

"Partiendo de estos principios, resulta inevitablemente que los espíritus puros para nosotros, son en verdad dignos de nuestra admiración, de nuestro profundo respeto, de nuestros sacrificios por ellos, de nuestro amor y de ser considerados como la esencia de lo que nosotros podríamos llamar Dios, porque es lo mejor y más perfecto que podemos concebir. Pero... ¿es esto lo infinito?... Meditad detenidamente."

¿No hemos dicho que lo infinito no puede alcanzarse?... Luego ni en ciencia, ni en amor, son infinitos los *espíritus puros* luego pueden cometer errores en cosas para nosotros desconocidas, puesto que su sabiduría *no es infinita*: luego, á pesar de su posición, pueden *caer* y volver á *levantarse*, sin que la escala progresiva sufra nada en su esencia, puesto que para seguirla es preciso acercarse cada vez más á sus medios ascendentes, y, por lo tanto, llenar los requisitos indispensables al efecto. ¿No podeis ir vosotros desde ese mundo superior á otros, á los interiores, si no cumplis vuestros deberes?... ¿Se reciente por eso la escala progresiva?... Pues lo mismo sucede en las esferas superiores á vosotros."

"No os figureis que el estado de pureza es el fin del progreso; porque, ya os digo, que no existe el fin. Desde la pureza en adelante esta lo desconocido para nosotros; pero presentimos su grandeza por el raciocinio, que es un destello de lo divino que llega a nosotros, lanzado desde las esferas superiores."

"Remontad, pues, el vuelo cuanto podais, é imaginad que en cualquier punto os rodeará el infinito por todas partes; de ese modo tendreis ideas mas aproximadas á la verdad. Estudiad, discutid, y los espíritus buenos os

ilustrarán con lo que ellos alcancen. Enseñad la verdad á las criaturas que sedientas de amor y ciencia aspiran á subir un escalón de la série; y así os haréis dignos de que os demos la mano. Reconoced en Jesús el espíritu más sublime y puro que ha encarnado en vuestro mundo, y amadle con todas vuestras fuerzas, pues todos los homenajes que rindais á su veneración serán pocos. Jesús es conocido para vosotros; encarna la palabra divina del progreso en una escala muy superior á la vuestra, y podeis respetarle como intermediario con la Divinidad. El *Dios infinito* é incógnito por todas las eternidades, siendo incomprendible, se complace con que le amemos, amando á los seres que á El más se acercan. Jesús representa uno de los espíritus superiores del Universo, y forma parte de la falange de espíritus purísimos que eligen las misiones más grandes que conoce el espíritu del hombre. ¡Respeto profundo á su memoria!... Deseo que mi luz os ilumine, y por eso os hablo de estos asuntos...."

"Trabajad y esperad mucho, pero MUCHO de la FE QUE TRASPORTA LAS MONTAÑAS!!..."

F. VIRELLA URIBE

Arroyo, P. R.

MEETING EN GUAYAMA

Con motivo de haber regresado á Guayama nuestra querida hermana Señorita Dolores Montes, celebróse un meeting de progaganda espiritista la noche del 12 del actual, en los sa-

iones del Coliseo Derkes.

Tomaron parte en dicho acto, la Señorita Montes, la simpática jovencita Matilde Julian y varias niñas más, don Francisco Virella Uribe, don Antonio Lebrón Gomez, don Pedro Diaz y nuestra Directora.

El meeting resultó espléndido, pues asistieron más de dos mil personas, contando todas las clases sociales.

Bien por los incansables hermanos Guayamenses!

Sesion Velada en Cayey

En la noche del 13 del mes corriente, llevóse á efecto en el Centro "Renacimiento", una magnífica SESION VELADA, en la que tomaron parte varios elementos de la propaganda espiritista; estos fueron los jóvenes don Pedro Garcia, don Lino Rosario, la Señorita Matilde Julian y la Señora Guffain.

Hemos dejado en último término á la amable é inteligente médium auditiva y parlante Señora Teresa Vidal, la que nos hizo gozar de un modo inefable, pues por su mediación se manifestaron dos espíritus, los que nos alentaron con sus saludables consejos. El segundo espíritu que se comunicó inició una colecta entre los concurrentes, para aliviar en algo á los enfermos del Hospital Espiritista de esta Ciudad, dirigido por la Señorita Tomasa Pastor.

En resumen, el festival resultó como era de esperarse, dado el entusiasmo que reina entre todos los espiritistas Cayeyanos.

Felicitémosles cordialmente.

PENSAMIENTOS



Dios existe, y el que lo niega es porque teme confesar su pequeñez, y el que lo profana, porque no lo ama.

* *

La censura es de los necios, la crítica de los justos, el silencio de los sabios ó de los ignorantes.

* *

La fortuna es una flor que abre sus hojas con el alba, embellece con el día, y muere con los últimos reflejos de la tarde: la desgracia es la noche triste de la fortuna.

* *

El hombre honrado no tiene más que una sola faz.

* *

La contemplación y estudio de la Naturaleza acortan la distancia entre el pensamiento y Dios.

* *

El Espiritismo es la esencia de Dios difundida en la conciencia humana.

* *

La conciencia es el regulador de los actos del hombre: limpiad su engranaje y evitared muchas desgracias.

* *

La vida cansa al que no sabe morir: la muerte horripila al que no sabe vivir.

J. EZEQUIEL COMAS PAGAN

Mayaguez.

EN ACCION



Mis muchas ocupaciones me habian impedido escribir nada más para nuestra modesta Revista. Hoy, algo aliviado de aquellas, escribo á vuela pluma estos breves renglones que en camino hacia los bondadosos hermanos que tienen la paciencia de leer las pobres producciones de mi cerebro.

El estado actual de cosas porque atraviesa nuestro país, demanda vivamente la actividad puesta en acción por aquellos elementos más adictos al progreso. No es lo mismo llevar á la práctica un hecho, como pensarlo solamente en la teoría. Y cuando ese hecho ha de producir efectos buenos, entonces con más viveza de idea, con más actividad se debe procurar que sea realizado á fin de que la sociedad, el pueblo en masa, reciba sus beneficios y garantías.

Eso mismo acaban de hacer los espiritistas de Puerto Rico. Llevar á la práctica una idea que por la importancia que reviste, merece que todos los hombres de conciencias honradas, ya sean católicos, protestantes ó masones, la secunden hasta generalizarla entre las muchedumbres que están ávidas de luz, que se arrastran inconscientemente sin darse cuenta del porvenir bueno ó malo que les espera.

La obra del bien no es patrimonio de una sola religión ni pertenece á un bando privilegiado; ella está en la conciencia general de todos y á todos debe interesar en igual forma. No se logra que ésta se cumpla en todas sus partes, mientras la odiosa división de sectas y partidos perdure en el corazón de los que medran á la sombra de aquellas. Para conseguir que el mal desaparezca y el bien lo sustituya, es

preciso convencernos del dicho aquel de, "la unión constituye la fuerza", y que no habiendo unión no hay estabilidad segura y faltando esta, base de toda fuerza, caeremos, por decirlo así en un perpétuo caos de infinitas contradicciones.

Así lo han comprendido nuestros hermanos de luchas, y por eso han establecido la magnífica idea de celebrar anualmente una Asamblea Espiritista en determinados pueblos de la Isla. De la primera Asamblea celebrada en Mayaguez el 16 de Abril de 1903, surgió la gran sociedad que lleva por nombre, "Federación de los Espiritistas de Puerto Rico"; en la segunda celebrada próximamente en la Capital de la Isla, ó sea después de un año exactamente, se ratificaron los acuerdos tomados por la primera siendo así mismo acuerdo por unanimidad que la tercera se efectúe en el simpático pueblo de Lares.

Este movimiento progresista va tomando incremento cada día. El entusiasmo no decae y es de esperarse que dentro de algunos años el espiritismo tome carta de naturaleza en este país como la ha tomado en varias partes de Europa, y América.

No hay, pues, que desmayar, recordad que las grandes ideas necesitan grandes sacrificios. Si Jesús no hubiera sido perseverante á estas horas nadie hubiera conocido el cristianismo. Imitadlo y á nada temais.

¡Adelante, pues, soldados del progreso!

HIGINIO LOPEZ SOTO

Moca, 1904.

¡CONVICCION!

Mi amiguita lloraba, su tristeza era sentida y honda. "Préstame algun

consuelo me dijo; mi tormento es atróz, sin padres, sin amigos ni hermanos que siquiera de léjos velen por mí... Mi desencanto es tan grande que nada espero, ni en nada creo. El dolor envejece y soy una vieja en la primavera de la vida. Se que las dos lloramos los agravios de la suerte y hermanas en desdichas debemos consolarnos mutuamente. Sin embargo, dicen que no se te ve llorar y sí sonreír siempre.

—Dime: ¿crees que para cada amargura existe una compensación en este mundo?

—¡Oh, sí, le contesté—Dios nunca nos olvida y compadecido de nuestro cruento penar, nos envuelve con los misteriosos efluvios de la esperanza.

—Y, ¿acaso no es peor alimentar una esperanza?

Al verla desvanecer tras la dura roca de un desencanto la desesperación toca á nuestra puerta, nubes sombrías nos ofuscan, y solo vemos ante nosotros el esqueleto de la muerte tendiéndonos sus brazos atrayentes....

—¡Ah!, no prosigas! -la interrumpí.- En esos momentos debemos hacernos fuerte contra el infortunio, elevar una plegaria al cielo, y fortificados por la oración sentiremos en nuestro interior las voces gratísimas de la Fé y la Esperanza, que enseñoreándose de nuestro ser se llevan todos los sabores que el dolor acumula en el espíritu. Ten paciencia, ella también suaviza las torturas morales.

—¡La paciencia! ¿Cómo has aprendido á tenerla siendo esa una virtud que solo poseen las personas mayores, y tú eres joven aún?

¿Cómo he aprendido? Despues de muchos años de sufrimiento. Créeme: el sufrimiento es el verdadero bautismo moral, y él nos enseña á leer en el gran libro de la experiencia. Es el

que purifica á los séres; sobrellevándole con calma, ennoblece á las personas que con heroismo ocultan á la vista de sus semejantes, las agonías de su alma; porque los extraños, eso que se llama sociedad, no debe conocer nuestras penas íntimas, para que los necios y los ignorantes no nos hieran con sus sonrisas desdeñosas.

Las almas nobles no deben doblegarse jamás, solo la Fé y la Esperanza dulcifican las asperezas de la vida. Mi talento es muy limitado para explicarte cosas tan hermosas y bellísimas, y, en mi pobre mente soñadora las concibo como albas palomitas que surgen del cielo envueltas en chispas luminosas, y vienen á posarse sobre el cáliz de nuestras ilusiones haciendo vibrar á impulsos de su mágica influencia los sentimientos dulcísimos, y entónces la puertecita secreta del corazón se abre suavemente y asoma su carita deliciosamente bella el amor.

Tu lloras, y el que llora siente y el que siente... ama!...

Deleita tus ratos de ocio leyendo las obras científicas y morales del racionalismo cristiano y alcanzarás de nuevo la fé perdida.

—Hasta ahora no había conocido á nadie mis congojas ¡Es tan grato cuando sufrimos encontrar quien acoja con cariño nuestros ayes de dolor! Estreché su mano, y cuando sus primeras frases desoladas y melancólicas penetraron en mi oído, sentí el deseo de llevar la convicción y la fé á su corazón doliente, y una secreta alegría, algo oculto me impulsaba á consolarla y me consolaba á mi misma, cuyo dolor era superior al suyo, pues con loco afán anhelaba la caída de la tarde, esa hora de plácido sociego, para huir de la población y en la soledad del campo, en devoto recogimiento ahuyentar las nostalgias de mi vida, y persistir allá en las lejanías el

canto tiernísimo de la paloma torcáz,
en la tibia atmósfera de su nido.

JOSEFA ESPAROLINI CARRION

¿QUE ES EL ESPIRITISMO?

En pocas palabras vamos á contestar la pregunta que hacemos y que sirve de epigrafe á este artículo.

El espiritismo es el eco de la palabra de Dios repercutiendo en todos los tiempos.

Es la luz fulgente del sol de la sabiduría increada, iluminando los mundos y dando calor y vida y lezanía, á todas las humanidades que pueblan el Universo.

Es la idea inmortal que surgió allá en Oriente, hace más de doce mil años y fué amamantada primero por el barahamanismo de los indios, después por el politeísmo de los griegos, y últimamente por el cristianismo en Occidente.

Aquella civilización madre que iluminó el Asia y luego se eclipsó para encenderse en Europa, fué la primera chispa que lanzó el magestuoso sol del espiritismo. Cuando ya en el Viejo Mundo no pudo crecer más, porque había llegado á su máximun, se corre al Nuevo y ahí se extiende como una inmensa oleada de luz.

Y el órbe entero quedó deslumbrado con los centelleantes rayos desprendidos del maraviloso foco de la grandilocuente idea redentora de un mundo vírgen en la historia de los descubrimientos humanos.

Pronto se cubrieron los mares de buques, los continentes de ferrocarriles y telégrafos eléctricos. Se cons-

truyeron ciudades populosas, y grandes canales para unir los mares y aproximar los pueblos.

Las ciencias se enriquecen con nuevos inventos, el arte crea y fecunda maravillas en la estética, y la industria raya en prodigios.

Por eso el espiritismo es enciclopédico.

Porque sus huellas se encuentran en todas las edades de la historia;

Porque en él han cabido y caben todas las ideas y los principios;

Porque ama la fraternidad;

Quiere la igualdad para todos sin distinción de razas ni de opiniones.

Protesa las ideas religiosas, filosóficas y científicas que emanan de las leyes naturales.

Participa de la comunión universal.

Se desarrolla como las ciencias, por grados y nunca dá saltos bruscos.

Su método es la série.

La prehistoria le sirve de poderoso auxiliar para averiguar el génesis de todas las cosas.

Prueba con datos incontrastables la doctrina de la pluralidad de mundos habitados y habitables.

Enseña la ley de la reencarnación en la tierra y en todos los mundos que circundan la inmensidad.

Busca la vida futura, las penas y recompensas.

Sondea, con auxilio de la razón, el porvenir.

Dá amplias soluciones acerca de los problemas cosmogónicos y sociológicos más complicados.

Y prescribe el cumplimiento estricto de la más pura moral, la más sublime de cuantas han conocido y admirado los legisladores de todos los siglos.

Amar al prójimo como así mismo.

No querer para otro lo que no se quiere para si.

Perdonar las ajenas debilidades,

recordando que todos somos débiles.

Enseñar por el método más sencillo á todos los hombres.

Por todo esto el espiritismo es la más grande manifestación del cielo.

Es la irradiación suprema de la verdad eterna.

Es el lazo universal que une las humanidades de todos los mundos.

El zic zag que sin cesar hiende los cerúleos espacios y deja entrever las maravillas del infinito.

El pensamiento grandilocuente que Dios escribió en la pizarra de la eternidad.

Eso es el espiritismo.

Una revelación permanente de Dios con sus criaturas.

La cadena de diamantes que mantiene suspendidos de las excelsas techumbres, las inagotables miriadas de seres que en el infinito absorben los torrentes de inspiración divina.

¡Cuánto se engrandece el hombre estudiándolo! Porque leer en sus volúmenes, que son las humanidades y los mundos, es investigar la verdad de Dios.

¿Habrá un sólo espiritista que ose negar su grandeza?

RODOLFO LOPEZ SOTO

NECROLOGIAS

RAFAELA RAMIREZ

En San Juan desencarnó el día 8 del corriente, la distinguida señorita Rafaela, hija amantísima de don Vitorio Ramirez.

Dicha señorita era muy apreciada por sus virtudes, perteneciendo también á nuestros hermosos ideales.

Hacemos constar que su amor por los pobres era tanto, que una pequeña cantidad en metálico que poseía, ordenó que fuera repartida entre estos; lo que se llevó á efecto despues de su entierro. Este fué una verdadera demostración de cariño hacia la que partía de este mundo de humanas miserias, pues asistieron cerca de mil personas. El duelo fué despedido por nuestro estimado hermano don José Reyes Calderón.

Deseamos que el espíritu de Rafaela venga pronto entre nosotros, á instruirnos con sus manifestaciones.

A sus familiares, la resignación de nuestro credo.

*
**

En Cayey dejó su envoltura material una nieta del venerable anciano y entusiasta espiritista don Valeriano Colón. Progreso deseamos al espíritu que se ausenta.

*
**

El hermano don Salvador del Rosario, también se ausentó de nosotros para otros mundos mejores. ¡Dios ilumine su espíritu!

DESDE EL PENAL

San Juan Puerto Rico, Mayo 11 1904

Señora doña

Agustina Guffain

Señora:

Guiado en todos mis actos y cada vez con té más ardiente en la sublime doctrina que tanto bien reporta á la humanidad, llevando consuelo á los desgraciados que gimen bajo el peso del infortunio, y señalando al hombre

el verdadero sendero que ha de conducirle á ese más allá (hasta ayer ignorado) sendero, que hacía el, tarde ó temprano tenemos que encaminar nuestros pasos.

Señora: con toda la voluntad de mi alma, le remito à Vd. la suma de un dollar, el cual es fruto de unos cuantos dias de trabajo, cuya suma espero se digne darle entrada en la Tesorería de la "Federación", así pues, me contestará si puede dar entrada á ella, pues sé en esa caben todos los seres que componen el Universo, (los racionales)

Le saluda su sincero hermano en ideas.

Remigio A. Rodriguez.

Desde allá, desde donde una multitud de hombres se revuelcan en el dolor y el sufrimiento, acaso muchos de ellos sin esperanzas de volver á la vida de la libertad; desde aquel sitio, se nos dirige esa carta, que habla al espíritu y que lleva en sus líneas los más altos sentimientos de fraternidad y amor.

Trabaja un hombre que *cayó al mar* y del cual la barca se aleja indiferente y tranquila, suavemente impelida por la fresca brisa; trabaja ese hombre, lucha ese hombre con el terrible vaiven de la marejada y en tanto de su trabajo que es poco, sumamente poco destina un dollar á contribuir á una de las obras más grandes que la humanidad tiene entre manos á principios del siglo XX: á la gran obra de la Fraternidad.

Si encerrado entre cuatro paredes, privado de toda clase de afecciones, olvidado del mundo, excedido de la Sociedad que se venga despiadadamente en su víctima; acaso falto de luz, y con todas las circunstancias favorables á la idiosia ó á la perversidad del individuo, si desde ese sitio

perverso, en que los hombres pueden perder con su libertad y sus bigotes los sentimientos de amor que una vez germinaran en su corazón, surge una voz amiga, hermana como la voz de Remigio A. Rodriguez y habla con fé y demostrando alentar la más firme esperanza, á la vida del espíritu, ¿qué hemos de creer que debiera ser desde los centros de luz, desde el seno del hogar, desde cualquier sitio en que el individuo se sintiera verdaderamente libre?

Pero nó... El hombre no siente los sufrimientos del otro hombre. Las relaciones familiares y sociales, son simplemente *superficiales y nadie* tiene que ver con *nadie* en los casos de la vida.

Sentenciar á un hombre á la pena de muerte, encerrarle *perpétuamente* entre cuatro paredes, privándole de todas las afecciones de la vida; negarle una insignificante protección en los trances de la miseria, eso es así, y se sucede tan fácilmente como se embotan los sentidos del que acumula capital por la explotación del trabajador.

Parece que es necesario caer, rodar al abismo, sentir que falta aire, luz, vida, al espíritu, colocarse en la terrible disyuntiva de *ser ó no ser* para que entónces el hombre se apresure á exclamar:

—YO QUIERO SER, PORQUE YO SOY.

Tal es el hombre en su orgullo miserable. Tal es también la sociedad que él forma á su imagen y semejanza.

La sociedad no puede pues regenerarse, sin que ántes se regenere el hombre que la constituye.

El hombre generalmente no puede regenerarse, si no es bajo la base del Espiritismo.

Porque la regeneración del hombre implica la práctica de la fraternidad;

La fraternidad implica el reinado del amor y el reinado del amor implica la desaparición de toda clase de miserias humanas, la extinción de todas las pasiones, de que nacen los antagonismos, los odios y los crímenes, y las sentencias intamatorias y la perversión en los hombres por el sanguinario sentimiento de la venganza.

El Espiritismo, pues, ha penetrado al Penal. Allí, como en todas partes, encontró corazones que laten por el impulso de terribles sufrimientos, hombres que rien diabólicamente al sufrir los crueles atropellos de una sociedad pervertida; espíritus que sueñan con las esperanzas de mañana.

Remigio A. Rodríguez, habla desde el Penal. Y por cada uno que hablara desde los sitios del Cautiverio, un millar debieran hablar desde los sitios de la libertad.

Para que así fuera cierto que los hombres se buscaban por el ancho sendero de la Fraternidad y el amor, bajo la sublime doctrina de Cristo.

MANUEL DEVIS.

NECESIDAD DEL DOLOR

— — — — —
 DICTADO DE ULTRATUMBA

— — — — —
 Lágrimas, horrores, penas; hé ahí la obra del hombre, la obra de su egoísmo entronizado. ¿Qué sería de él si el dolor no viniese á despertarle del letargo de su indiferencia hacia el bien, de su olvido del deber de caridad, que le une á la humanidad á quien lastima y huella en su carrera ciega é insensata?

Dad gracias por todo, os decimos; pero más, mucho más, por los sufrimientos.

Si Dios no os amara, reiríais siempre; porque os ama lloráis; porque os ama, sufrís; porque quiere vuestro bien apuráis la desgracia.

¡Pobres de aquellos, que llegan al fin de su carrera de abominaciones, sonrientes y triunfantes!

El mundo los aclama, porque el mundo sólo vé lo presente ¡Ay... debía, en vez de palmas, arrojar á su paso un cilicio, y la ceniza, que debe llevar el réprobo en la treneta!

Rogad por los que lloran, por los pobrecitos de la tierra; pero rogad más mucho más, por los que triunfan y dominan y son felices en ese mundo. Rogad por ellos ¡y no los envidiéis!

La ley de afinidad

— — — — —
 DICTADO DE ULTRATUMBA

Las mismas leyes que gobiernan y regulan el Universo físico y material, gobiernan y dirigen el mundo moral,

La ley de afinidad y la de asimilación que se observan en la planta y en el individuo, gobiernan y presiden las manifestaciones y el cumplimiento de la justicia y del orden moral.

Por eso recomendamos siempre la conformidad, la resignación y la paciencia en los trabajos, aflicciones y penas de la vida.

Sobre cada individuo no viene jamás, sino aquello que es atraído por las condiciones de su propio espíritu, según sus merecimientos y responsabilidades, así como á cada planta no afluyen otros principios, que aquellos que son afines á su propia naturaleza.

Sed buenos siempre, y el bien por ley natural, vendrá á vosotros atraído irremisiblemente por vuestras propias virtudes.

— — — — —
 "La Buena Nueva" (Cuba)